



DESCARTAN AFECTACIÓN A PRODUCTORES

Plantean trasvase de agua para cubrir el tratado con EU

POR ARTURO PÁRAMO

Para cumplir el tratado de aguas con Estados Unidos, sin afectar a los agricultores del norte del país, México planea trasvasar el recurso desde otras cuen-

cas, informó la presidenta Claudia Sheinbaum.

La estrategia para cumplir con el pacto y garantizar el abasto para los productores locales incluye tecnicificar el riego para usar

menos líquido y sustituir cultivos por unos de menor demanda.

"Eso nos va a permitir para conducir aguas tratadas desde Nuevo León, mismas que serán destina-

Especificamente para el estado de Tamaulipas, se recuperará un proyecto para conducir aguas tratadas desde Nuevo León, mismas que serán destinadas al riego agrícola.



Foto: Mateo Reyes

En conferencia, la presidenta Sheinbaum informó de la estrategia.

PRESIDENCIA CONFIRMA TRASVASE

Abren más cuencas para dar agua a EU

PARA CUMPLIR con el tratado de 1942 estarán implicados los gobiernos de Chihuahua, Coahuila, NL y Tamaulipas

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@glmm.com.mx

Para cumplir los requerimientos de agua que se

deben entregar a Estados Unidos como parte de un tratado que data de los años cuarenta, el gobierno de México planteó llevar

agua de otras cuencas hacia el norte del país, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. En la rueda de prensa

matutina expuso que los gobernadores de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas están de acuerdo con la medida.



"Se buscó resarcir con aguas de otras cuencas que permitieran atender el tema del adeudo de agua. Todos estuvieron de acuerdo y eso nos va a permitir que la afectación sea mínima; prácticamente no hay afectación a los agricultores del norte de México. Creo que fue un buen acuerdo", expresó.

Destacó que en la reconfiguración del suministro de agua para cultivos en el norte del país se ha involucrado a todos los sectores, y reiteró que México no dejará de cumplir con su obligación de entregar agua a agricultores de los Estados Unidos.

"Que se utilice menos agua para riego, aumente la productividad de los cultivos, incluso se están haciendo sustitución de cultivos que usan menos agua, trabajando con los agricultores y los gobernadores de los estados para poder cumplir con el tratado y al mismo tiempo mejorar las condiciones en nuestro país", comentó la titular del Ejecutivo.

Destacó que para Tamaulipas, estado que se ve afectado en mayor medida por el aporte de agua a Estados Unidos, se enviará agua proveniente de Nuevo León.

"Para poder hacer una línea de conducción de las aguas del agua tratada de

Nuevo León a Tamaulipas, Unidos establecidos en el para utilizarse para riego. Estamos recuperando este proyecto para que Tamaulipas pueda tener suficiente agua para riego", explicó.

La Presidenta insistió en que el acuerdo alcanzado la semana pasada con el gobierno de Estados Unidos para el cumplimiento del tratado que obliga a la entrega de agua de presas y ríos en México a campesinos de ese país, fue adecuado para ambas partes.

Cabe recordar que el domingo pasado, la Secretaría de Relaciones Exteriores dio a conocer que para atender los compromisos de México referentes a las entregas de agua del Río Bravo a Estados

Unidos establecidos en el Tratado de Aguas de 1944 se tomó la medida extraordinaria de entregar un volumen de agua del río San Juan, en Nuevo León.



Para poder hacer una línea de conducción de las aguas del agua tratada de Nuevo León a Tamaulipas, para utilizarse para riego. Estamos recuperando este proyecto para que Tamaulipas pueda tener suficiente agua para riego."

CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO



Foto: Mateo Reyes

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que el agro de Tamaulipas recibirá agua de Nuevo León.